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地域活動協議会の認知度について

地域活動協議会の認知度をアップするために具体的に

何をするのかわからない。もっと地域活動協議会の構

成団体をアピールしてほしい。そのツールとして、情

報発信だけのXではなく、双方向で意見交換できるよ

うLINEを活用してはどうか。LINEの活用に対応でき

るよう、区役所内に専任の職員を配置するなどを検討

してはどうか。

中学生体験学習事業について

中学生体験学習事業について、コストパフォーマンス

として区民全体に対するフィードバックが少ないので

はないか。全校生徒対象に現地とオンラインでつな

ぎ、全員で共感することでより効果が上がるし、みん

なの意識改革に繋がっていくのではないか。

９名の生徒には荷が重すぎるのではないか。

個別避難計画について

個別避難計画について、いつまでにどのくらいの計画

を作るのか、具体的な数値目標が必要ではないか。何

年までに作成し、今年度はどこをターゲットにするの

か、明確に示してほしい。

中学生体験学習事業について

中学生体験学習事業について、費用対効果のことを言

われるとわかりにくいこともあるのかもしれないが、

実際に現地に行って見るのと、画面で見るのとでは全

然違う。中学生が現場で感じたことを、生徒や地域の

人の前で話すことは素晴らしいことだと思うので、こ

のまま続けてほしい。

4 岡田委員
保健福祉課

（子育て教育）

現地での経験を通して東日本大震災の記憶を風化させず防

災・減災への備えを再認識できる取組であり、また、生徒と

地域をつなぐ取組であることから継続実施していきたいと考

えておりますが、よりよい事業となるよう検討してまいりま

す。

令和６年度第１回区政会議でいただいたご意見と区役所の考え方等（令和６年６月12日開催分）

1

地域の負担軽減のために提案している電子回覧板が双方

向のツールと考えています。一方的に情報発信するので

はなく、受け手から反応がもらえるツールです。ご提案

いただいた区役所職員も参加してのLINEの活用について

は、壮大な仕組みで相当な費用がかかるということもあ

り、現時点では電子回覧板を少しずつ丁寧に地域に提案

させていただきます。

市民協働課

（地域活動支援）

参加した生徒たちは、現地での生の声を聞き実際に体験

したことを、自分たちの言葉で学校内や地域で報告して

います。生徒は、地域の方から代表として送り出された

責任をもって参加しています。報告のための出発前から

の準備や資料づくりなど荷が重いかもしれませんが、責

任の重さと伝えたいという思いが、他の生徒や地域の方

に伝わっています。

いただいたご意見は、今後の事業継続や進め方の検討に

参考にさせていただきます。

保健福祉課

（子育て教育）
2

個別避難計画の作成支援については、令和５年度から進

めており、地域で保管している要援護者名簿のうち優先

度の高い方約670名分について、区役所が支援し地域主

導で作成することとしています。昨年度に援助される方

や団体を記入した約450名分を、地域より報告いただい

ています。今年度はその方の中から、訪問してより詳細

な内容を聞き取りしていく。令和８年度の完成をめざし

ています。

保健福祉課

(市民協働)
3

森委員

会議当日のご意見
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地域活動協議会の認知度向上について

地域活動協議会や自分の住んでいる地域のことを知ら

ない子育て世代が多い。地域では魅力的な催しをして

いるので、年間イベントなどの情報を広報誌などで発

信することで、住んでいる地域に興味を持つきっかけ

になると思う。イベントに参加し地域に親しみがで

き、人のつながりができることで、町会加入にもつな

がるのではないか。

地域活動協議会について

地域活動協議会の会長が集まって、補助金などについ

て議論する場を設けるべき。地域活動協議会への支援

とは、地域活動協議会会長を見据えた中で進めていく

べきであり、何のために地域活動協議会の認知度を向

上させるのか明確にすべき。

地域活動協議会の認知度向上について

地域活動協議会の認知度が低いのは、地域活動協議会

の活動なのかPTAの催しなのか、何の行事なのかがわ

からないからではないか。

もっと保育園や幼稚園、小中学校のPTAなどと協力し

て地域のイベント等のチラシを子どもたちを通して配

付するなどし、親子連れで参加してもらうことで、少

しずつでも子育て世帯と繋がりができるのではない

か。

福島区地域福祉ビジョンの策定について

福島区地域福祉ビジョン（令和7年度～令和9年度）を

策定するとのことだが、市の地域福祉基本計画（令和

6年度～令和8年度）に対し、1年ずれているのはなぜ

か。

また現在の地域福祉ビジョンが令和7年度までであ

り、重なっているところはどう考えたらよいか。

「福島区地域福祉ビジョン」については、令和６年３月に策

定された「第３期大阪市地域福祉基本計画（令和６年度～令

和８年度）」等を踏まえ策定作業を行うため、作業に１年程

度時間を要すると考えていることから、新たなビジョンは令

和７年度から令和９年度までとしています。

7 村井委員
市民協働課

（地域活動支援）

今後、地域活動協議会の事業を周知する際には、主催者が明

確になるよう、中間支援組織であるまちづくりセンターを通

して、支援してまいります。

小中学校等を通じたチラシの配付については、教職員等の負

担となる課題があることから、子どもや保護者にイベント等

に興味を持ち参加してもらえるよう、子育て世代に効果的な

SNS等の活用について、まちづくりセンターを通して地域活

動協議会を支援してまいります。

6 中村委員

地域活動協議会会長が集まった会議は開催されていませ

んが、地域活動協議会の中核に連合町会長がいらっしゃ

り、その連合町会長が集まる場で議論されたことが、各

地域活動協議会のまちづくりの議論に投影されていると

考えています。現時点で、必ずしも地域活動協議会会長

が一堂に会する機会が必要とは考えていません。

市民協働課

(地域活動支援)

8 中村委員

大阪市地域福祉基本計画は、現計画が令和6年度～令和8

年度であり、次期計画は令和9年度～令和11年度と3年ご

とに策定されることを想定しています。それを踏まえて

地域福祉ビジョンも令和7年度～令和9年度、令和10年度

～令和12年度と3年ごとに策定していきます。

令和7年度については、新地域福祉ビジョンに基づいて進

めていきたいと考えています。

保健福祉課

（地域福祉）

区役所では、地域活動を担う様々な団体で構成される地域活

動協議会が、自律した組織運営基盤を一定水準に保持・継続

していけるよう支援しており、認知度向上の取組は、地域活

動協議会の仕組みや実施事業を知っていただくことで、運営

への参画につなげ、地域活動の担い手を確保していくための

ものです。

5 山口委員
市民協働課

（地域活動支援）

地域活動協議会の事業には子育て世代にも魅力的な催しがあ

りますので、若い世代に向けては、魅力的な発信ができるよ

う中間支援組織であるまちづくりセンターを通して、各地域

を支援しています。区役所においても、広報誌やSNS等で地

域活動協議会に関する情報を紹介してまいります。
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地域福祉ビジョンの策定スケジュールについて

区政会議福祉・総務部会で、骨子を確認するとなって

いるが、何を提示してくれるのか。概要版レベルなら

8月には提示してほしい。素案についても、まとめて

意見を聞かれても困る。それぞれ項目ごとのドラフト

版をできたものから提示してほしい。スケジュールを

見直してほしい。

新なにわ筋の交通安全について

新なにわ筋は、歩道に相当量の自転車が通行して非常

に危険である。以前は自転車道があったが今はなく

なっており、車道に自転車ナビマークが設置された

が、駐停車している車があり走行は危険である。歩道

は５Mほどあるので、歩行者３Mと自転車２M（北行

き・南行き）と完全に分離してほしい。府道なので、

早急に区から働きかけをしてほしい。

区政会議の運営について

令和５年度運営方針振り返りについて、他にも５つほ

ど意見がある。いつも時間切れになる。時間に限りが

ある中、どうしたらよいか。次回以降、事前に意見を

渡しておけば、会議で対応してくれるのか。

運営方針について

６年度の運営方針のアウトカム指標を変更するとのこ

とだが、区長が変わると変更できるのか。

７年度の運営方針については、早め早めに提示しても

らい意見を言わせてほしい。意見が反映できるタイミ

ングで提示してほしい。

地域福祉ビジョンの策定にあたっては、区内の様々な地域福

祉活動の担い手や学識経験者で構成する策定会議で検討して

進めることとしており、区政会議では、策定会議で検討され

た「概要版」や「案」をご提示し、ご意見をいただきたいと

考えています。福祉・総務部会（９月開催）での「概要版」

については８月に、全体会議（11月開催）での「案」につい

ては10月にご提示し、できるだけ内容を確認いただける時間

の確保に努めます。なお、策定会議では、資料を一括して検

討いただくことから、「概要版」「案」についてはすべてを

送付させていただくことをご了承ください。

森委員

森委員

11

今日の会議で時間の関係上発言していただけなかった意

見や、今日の会議を受けての意見があれば、お申出いた

だければ区の意見を添え、議事録と合わせて公表しま

す。

次回以降、事前にいただいた意見を区政会議の場ででき

る限り対応できるよう検討します。

企画総務課

(総務)

12

区長として４月に就任し、６年度の運営方針を精査しま

した結果、経営課題３のアウトカム指標を変更しまし

た。今後この方向で進め、進捗状況を部会や全体会で報

告させていただき、ご意見を伺いたいと考えています。

また、７年度の運営方針案については、早めに資料を提

供させていただきます。

企画総務課

10 浅香委員
市民協働課

(市民協働)

自転車の通行環境の整備は、本市建設局道路河川部道路課交

通安全施策担当が担当しております。

ご意見いただきました新なにわ筋の件につきましては、既に

担当課へ連絡し、対策の検討を依頼しています。

9
保健福祉課

（地域福祉）


